
令和 4 年 10 月の市民の声（全 34 通のうち 24 通）  

◇水道料金、子育て施策について  

 

【ご意見・ご提案など】  

大学入学と共に上京し、 24 歳の今実家に帰ってきているの

ですが、地元に残っている同級生から「南魚 沼は水道代が高い」

「子どもを育てる環境が北魚沼の方が優れてる」と聞きます。 

実 際 に 私 の 同 級 生 で 実 家 が 南 魚 沼 に あ っ て も 北 魚 沼 に 住 む

人が多く、南魚沼出身の私としてはとても寂しく思います。  

これから私の人生で何があるかわかりませんが、この土地で

子どもを育て、人生を終わらせたいと願っています。しかし、

この現状だと北魚 沼の方が魅力があると感じます。どうか若者

世代にも目を向けていただけないでしょうか？  

（令和 4 年 10 月 8 日）  

 

【お返事】  

 当市の水道料金につきましては、ご指摘のとおり県内で最も

高額な料金設定となっています。これは、高度経済成長時に計

画・建設された現施設が現在の給水規模に対して過大な施設と

なっていることが大きな原因の１つです。現在市では、令和 5

年度の水道料金の改定に向け、一般家庭などメーターの口径が

小さく、水道使用量が少ない使用者の値下げについて検討を重

ねているところです。今後も施設等に係る経費を削減し、市民

の皆さんに安心、安全な水道をお届けできるように努めてまい

ります。  

子育て環境につきましては、子育て施策について魚沼市との

比較をされてのご意見と推察いたします。例えば保育料や副食

費（おかず）の独自施策を比較した場合、当市では 4 月 1 日現

在の年齢が 18 歳未満の子どもから数えて 3 人目以降の保育料

は半額としていますが、魚沼市は第 2 子以降の保育料無償や

副食費の免除などが実施されています。しかしながら子育て環

境には保育料などの費用負担だけでなく、学校や保育園の数、

通学・通園の距離、公園などの公共施設の数、家賃など、さま

ざまな面が影響すると考えています。  



市では、若者世代に関連するさまざまな施策に取り組んでい

ますが、今後も若者が希望を持って帰 ってこられる、生き生き

と働き暮らせるふるさとを目指し、まちづくりを進めてまいり

ます。  

（担当：Ｕ＆Ｉときめき課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇雲海のアピールについて  

 

【ご意見・ご提案など】  

雲海というと、富士山や北アルプスなどの高山に登らない

と見られないイメージがありますが、実は違います。市内で

は旧浦佐スキー場、五日町スキー場、石打丸山スキー場、栃

窪地区など車で手軽に行ける低山からも見ることができ、特

に早朝の八海山付近からの日の出の時間帯は特に良いと思い

ます。  

例年９月～ 11 月に寒暖差などの条件が整うと、周辺には雲

海が発生します。天空の城ラピターや南米ペルーの高地マチ

ュピチュの様です。南魚沼のマチュピチュをもっとアピール

したらどうでしょう。  

（令和 4 年 10 月 9 日）  

 

【お返事】  

 当市は市街地と山が近く、気軽に雲海を見ることができる

のは当市の魅力のひとつと捉えています。  

近年は、民間の方が「雲海ハント」と名付けて積極的に情

報を発信したり、八海山ロープウェーでは雲海を見るための

早朝運行を期間限定で実施したり、県発行の魚沼スカイライ

ンのパンフレットに掲載されるなど、市内観光のひとつとし

て認知されてきていると感じています。市では、四季の魅力  

を美しい写真で伝えるパンフレット「 Color of Minamiuonuma」

を作成し、雲海も紹介しています。  

今後さらにアピールに努め、この地域なら ではの地形や気

象が生み出す美しい景色をより広く知っていただき、観光振

興につなげる取り組みを進めてまいります。  

（担当：商工観光課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 

 

 



◇籾殻や生活ゴミの野焼きについて  

 

【ご意見・ご提案など】  

昨年も相談しましたが 、近所の人が連日籾殻を燃やしてい

て臭くて困っています。家の中も臭いです。 子どもも咳をし

ていますが、直接文句も言えません。  

籾殻処理が難しいのは理解しています 。山の中だから大丈

夫と思い燃やしているの かもしれませんが、籾殻散布機等を

購入して処理してい る人もいる中、不公平だと思います。  

（令和 4 年 10 月 12 日）  

 

【お返事】  

もみ殻の焼却については、土壌改良など農業用資材として

の利用目的であれば、廃棄物の焼却における例外行為として

容認されています。  

しかしながら、この度のように近隣の生活環境に支障を及

ぼす場合や行為者の焼却放置等により延焼の危険性が判断さ

れた場合は、注意や指導の対象となります。  

公害や火災の原因となる行為を発見した場合は、廃棄物対

策課（電話 782-0339、受付：月～金曜日 8： 30～ 17： 15）か

南魚沼市消防本部（電話 782-9119）、南魚沼警察署生活安  

全課（電話 770-0110）までご連絡ください。  

依然として焼却による迷惑行為が見られる要因として、以

前は焼却行為がある程度容認されていたため行為者の認識が

薄い場合があることがあげられます。地域においても情報を

共有するなど、地域課題として話し合っていただくことが重

要であると考えています。  

市では引き続き野焼き禁止の周知活動を強化 して行うほ

か、もみ殻の焼却をさらに減らすための周知方法などの検討

を進め、今後も関係機関等と連携してまいります。  

 

（担当：廃棄物対策課 ）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 



◇大和庁舎トイレについて  

 

【ご意見・ご提案など】  

大和庁舎の３階に子育て支援センターほのぼのがあります

が、３階には子ども用のトイレがありません。子ども専用の

便器の設置を強く希望します。  

（令和 4 年 10 月 13 日）  

 

【お返事】  

大和庁舎のほのぼの広場を利用する児童には、３階女子トイ

レの洋式ブースに幼児用の補助便座を用意していますが、洋式

ブースが１か所のためご不便をお掛けしております。しかしな

がら、大和庁舎では会議などでさまざまな年代の方が利用する

ことから、大人用便器を幼児専用に変更することや限られたス

ペ ー ス に 幼 児 専 用 便 器 を 新 設 す る こ と は 困 難 で あ る と 考 え て

います。  

そこで、和式便器を洋式便器に取り替え、幼児用補助便座を

ご利用いただくこととして、 12 月末までに完了するよう工事

を実施しています。  

こ れ か ら も ほ の ぼ の 広 場 を 利 用 す る 皆 さ ん が 安 心 安 全 に 利

用できるよう努めてまいりますので、ご理解くださいますよう

お願いいたします。  

（担当：子育て支援課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇坂戸山登山者の駐車場について  

 

【ご意見・ご提案など】  

ディスポート南魚沼の駐車場は、坂戸山登山者は駐車禁止

となっています。  

坂戸山登山者の駐車場は狭く、なおかつ砂利です。早朝や

休日は満車で停められません。ディスポートに行っても禁

止。ディスポートの駐車場に停められるように。登山者は 数

時間で帰宅します。 道路駐車が多くなると考えます。坂戸山

登山者にも前のように駐車できるようにお願いします。  

（令和 4 年 10 月 19 日）  

 

【お返事】  

 坂戸山登山口付近駐車場は駐車台数が限られているため、混

雑時には満車となりご不便をおかけしております。  

登山口付近駐車場が満車の際には、登山口から徒歩４分程の

ところにある、旧深谷市山の家駐車場をお使いいただけます。

降雪が無い期間は現地に看板を設置していますので、どうぞご

利用ください。  

ディスポート南魚沼は 、土・日曜日及び祝日などは特に利用

者が多く、坂戸山に登山する皆さんの駐車場利用により、駐車

ができない状況が発生しています。ディスポート南魚沼の駐車

場は、施設利用者の駐車を優先とし、坂戸山登山者の皆さんに

は駐車をご遠慮いただいておりますので、ご理解くださいます

ようお願いいたします。  

 

（担当：商工観光課・生涯スポーツ課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 

 

 

 

 



◇野焼きについて  

 

【ご意見・ご提案など】  

もう何年も前からしてはならないこと と決定しているにも

よらず、ごみ燃やし・もみ殻燃やし等を止めずに平気で行っ

ています。私らは絶対にしないです。しかし、集落内では平

気で釜やらコンクリートの中で毎日燃やしている人が多いで

す。なぜ市で取り締まらないのか不思議です。早く１件ごと

に回って止めさせることが大切ではないかと思います。市内

でも火事で大惨事がありました。安心安全の心がけは大切で

す。早く対応して、釜とかブロック等は１件ずつ回って廃止

をしてください。  

（令和 4 年 10 月 19 日）  

 

【お返事】  

 野焼きは法令で違法行為となっており、野焼きの原因者には

懲役、罰金が科されることがあります。野焼きの通報があった

際には、消防署、警察署、市役所が出動して、原因者に野焼き

を止めさせ、注意・指導を行っています。  

秋口になりますと、もみ殻を焼却する行為が市内で散見され

ます。もみ殻の焼却については、土壌改良など農業用資材とし

ての利用目的であれば、廃棄物の焼却における例外行為として

容認されています。しかしながら、近隣の生活環境に支障を及

ぼ す 場 合 や 行 為 者 の 焼 却 放 置 等 に よ り 延 焼 の 危 険 性 が 判 断 さ

れた場合は注意や指導の対象とな ります。公害や火災の原因と

なる行為を発見した場合は、廃棄物対策課（電話 782-0339、受

付：月～金曜日 8：30～ 17：15）か南魚沼市消防本部（電話 782-

9119）、南魚沼警察署生活安全課（電話 770-0110）までご連絡

ください。  

焼却による迷惑行為が見られる要因として、以前は焼却行為

が あ る 程 度 容 認 さ れ て い た た め 行 為 者 の 認 識 が 薄 い 場 合 が あ

ることがあげられます。地域においても情報を共有するなど、

地 域 課 題 と し て 話 し 合 っ て い た だ く こ と が 重 要 で あ る と 考 え

ています。  



市では引き続き野焼き禁止の周知活動を強化して行うほか、

も み 殻 の 焼 却 を さ ら に 減 ら す た め の 周 知 方 法 な ど の 検 討 を 進

め、今後も関係機関等と連携してまいります。  

 

（担当：廃棄物対策課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇郷土史等の電子書籍化について  

 

【ご意見・ご提案など】  

地域の子どもたちに向け「城内の歴史探訪」と題し現地説明

会の開催を計画し、その案内書を作成しました。その際に市図

書館で郷土史の一部を参考にしようと閲覧しましたが、禁帯出

により貸出し不可・著作権による複写も不可ということでした。 

どうしても内容の把握が必要なため、著者ご本人 にお伺いした

ところ、予備の書籍があり譲って いただきました。著者ご本人

は著作権を主張する気は毛頭なくても 、この様に制限されてい

ます。そこで、同意書等などにより閲覧が可能とするなどの 対

応ができないでしょうか。また、貴重な郷土資料でありますの

で著作権切れの場合には、今後電子書籍化を図ることを要望い

たします。  

郷土の歴史は地域の宝です。広く公開することで地域の魅力

を将来の子どもたちに伝えることができます。上越線の産みの

親岡村貢翁の「鉄路は山脈の彼方に」の漫画本などは切に希望

いたします。  

図書館まで足を運べない高齢者などの交通弱者にとっては、

大変希望のある事業だと思いますし、将来の 子どもたちがタブ

レットを片手に郷土史を読書する姿を想像し、郷土史他の電子

書籍化に大変期待して います。  

（令和 4 年 10 月 17 日）  

 

【お返事】  

禁帯出図書（郷土資料について）の貸出は、例外として、複

本がある図書は、「禁帯出図書館外利用申請書」を提出いただ

くことで、審査を経て貸出できる場合があります。図書館サー

ビスカウンターにご相談ください。  

また、複写については基本的には著作権の範囲内で可能とな

り、著作権の範囲以上の複写の場合は、著者の同意が確認でき

る許諾書の提示が必要となります。同意書（許諾書）の様式を

このたび新たに作成しましたので、次回からご利用いただけま

す。  



 なお、ご意見いただいた「鉄路は山脈の彼方に」については、

岡村貢翁の没後 100 年にあたり湯沢町と連携して復刻版を作

成し、学校に配置しました。市図書館でも閲覧・貸出が可能と

なっています。  

 郷土資料の電子書籍化については、ご要望として今後の参考

にさせていただきます。この度は貴重なご意見をいただきあり

がとうございました。  

 

（担当：図書センター）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇バイオマスストーブ補助金について  

 

【ご意見・ご提案など】  

バイオマスストーブ導入補助金事業で、今回申請して補助

金をいただけることとなり有り難うございました。毎回抽選

だと聞いていたので、半ば諦めておりましたが有り難いで

す。ただ、魚沼市や湯沢町の補助金額に及ばないのが残念で

す。  

（令和 4 年 10 月 24 日）  

 

【お返事】  

近年バイオマスストーブ等設置補助金は、応募者が増加傾向

にあり、抽選となることが増えてきています。現在は、できる

だけ多くの方が補助を受けられるよう、上限額の設定を行って

いますので、ご理解いただきますようお願いいたします。  

 

（担当：環境交通課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇六日町駅構内鳥の糞害について  

 

【ご意見・ご提案など】  

昨年も意見書として提出いたしました、六日町駅構内の鳥

の糞害ですが、ますます酷くなってエレベーター裏には堆積

しています。臭いや汚れで不衛生ですので対処してくださ

い。  

（令和 4 年 10 月 24 日）  

 

【お返事】  

ご指摘の箇所は、ＪＲ上越線のホームに降りるエレベーター

の裏かと思われます。駅の構内については鉄道事業者の管理で

あるため、ＪＲ東日本に対して今年度も対処いただくよう要望

いたしました。  

なお、自由通路及び駅前広場につきましては市の管理となり

ますので、引き続き適切な管理となるよう努めてまいります。 

 

（担当：企画政策課、都市計画課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇屋根雪除雪について  

 

【ご意見・ご提案など】  

集落に年金生活で一人住まいの女性でお年寄りの方が居り

ます。屋根の除雪を業者に頼んでいるそうですが、市道に落

ちた雪の処理は別料金だそうで、年金だけでは何回も頼めな

いそうです。屋根の雪を公共の市道に落とした場合、当然の

ごとく請負範囲とするのが普通ではないでしょうか？  

（令和 4 年 10 月 24 日）  

 

【お返事】  

市では高齢者や障がい者など、住宅の屋根雪除雪を自力で行

うことが困難な世帯に対して、屋根の雪で家屋が倒壊し、居住

者 に 危 険 が 及 ぶ こ と を 防 ぐ た め 、 除 雪 費 用 の 一 部 を 援 助 す る

「住宅除雪援助事業」を実施しています。  

この事業は、屋根の形状、経済状態、親族の状況等、一定の

基準を満たす世帯を対象としています。屋根から下ろした雪に

ついては、生活上やむを得ず必要な、出入り等の支障となる雪

や、道路・隣接他者所有地に落ちた雪を人力で処理する場合に

ついては、援助の対象として認めています。  

し か し な が ら 下 ろ し た 雪 を 重 機 等 の 機 械 で 処 理 す る 場 合 に

は、自己の財産保全のためのものとして援助の対象外となり、

家屋の所有者よりご負担いただく必要があります。  

援助の対象になるかどうかは個別の状況によりますので、ご

不明な点がありましたら「住宅除雪援助事 業」を担当する福祉

課高齢福祉係（電話 773-6667）までご相談ください。  

 

（担当：福祉課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 

 

 

 



◇県道の除雪について  

 

【ご意見・ご提案など】  

家の前が下り坂になっており、ちょうどバンクになった場

所で歩道ができてから消雪の水が溜まる場所になって、毎年

大変な労力をかけ除雪しております。それでも２回道路横断

にＵ字溝を伏せていただきましたが、歩道除雪を路肩に置く

ため道路が狭くなり、車のタイヤがＵ字溝にかからなくなり

プール状態になります。県に、除雪車にこの場所での投雪を

やめてもらうようお願いしましたが投雪が続いています。家

の隣には消火栓設備があるにも関わらず側道に投雪していく

ので、標識すら見えません。県に投雪禁止看板を設置してい

ただくようお願い申し上げます。消雪道路では除雪車が側道

の雪を見ても何もしていきません。道路幅を広くとっていく

のも除雪車の仕事ではないでしょうか。  

（令和 4 年 9 月 26 日）  

 

【お返事】  

ご意見をいただいた県道の除雪につきましては、市から道路

管理者の新潟県南魚沼地域振興局地域整備部に、家の出入りに

支障となる場所へ堆雪しないよう業者に徹底してもらい、必要

な箇所には投雪禁止の目印を設置するよう要望します。  

また、消雪パイプ設置路線は、基本的に除雪業者の判断で拡

幅除雪などはできず、道路管理者の県や市が状況を確認し、雪

壁などで幅員が極端に狭くなり通行の支障となった場合に、拡

幅や排雪作業を実施しています。今後もさらに状況を注視し、

早期に対応いただくよう要望します。  

 

（担当：建設課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 

 

 



◇子育て施策について  

 

【ご意見・ご提案など】  

高校生の通学の時間帯に通勤していますが、各高校の皆さ

んが高度な教育を受けて巣立ちます。しかしこの子どもたち

が何人帰って来るでしょうか？燕は毎年巣作り子育てをして

巣立って行きますが、でも毎年帰って来て子育てをするので

す。それが自然なサイクルだとすれば、人間も自然なサイク

ルに戻したいものです。 明石市の市長は、「子どもに使うお金

は、未来への投資」として様々な子育て施策をして十数年で

人口が増えて町も活性化してきていると聞きます。子育ての

充実した、ふるさとを整備して育って行った子どもたちが大

人になって帰って来て、子育 てができるサイクルを作りたい

と思います。それには、未来への投資を積極的に施策として

実行するべきだと考えますが、いかがでしょうか。  

（令和 4 年 10 月 24 日）  

 

【お返事】  

明石市が子育て支援に力を入れ、それが地域に好循環を生み、

経 済 の 活 性 化 や 人 口 の 増 加 に つ な が る と い う こ と は マ ス コ ミ

等でも取り上げられていることもあり、当市でも注目していま

す。  

 当市では「子ども・子育て応援プロジェクト」として、「結

婚・出産・子育ての希望をかなえる環境をつくる」を目標に、

子育て環境の充実に取組んでいます。  

 取組みの一部を紹介します。  

・イオン六日町店で「ほのぼの広場」を開設し、子ども同士の

ふれあいや子育ての相談の場を設けています。  

・令和３年度に子ども家庭サポートセンターを設置し、児童虐

待の未然防止に向けた、相談・支援体制を強化しています。 

・ こ れ ま で 中 学 校 卒 業 ま で と し て い た 子 ど も の 医 療 費 助 成 の

対象を、令和３年４月からは高校卒業までに延長しました。

また、就学前の児童の医療費は無料としています。  

・ 令 和 ４ 年 ４ 月 か ら ３ 人 以 上 の 子 ど も を 育 て る 世 帯 へ の 多 子



軽減として、３人目以降の児童の保育料をこれまでの２割軽

減から５割軽減に拡充しました。  

・ ５ 年 間 の 限 定 事 業 と し て 令 和 ３ 年 ４ 月 １ 日 か ら 令 和 ８ 年 ３

月３１日の５年間に生まれた赤ちゃんへ、第１子１２万円、

第２子１５万円、第３子以降２０万円を 出産お祝い金「めご

ちゃん祝い金」として 支給しています。  

 

これらの子育て支援の取り組みに加え、雇用の場の確保や婚

活の支援など、高校を卒業後、市外に就学・就職した子どもた

ちが市に帰ってきて、安心して子育てができる環境を作ってま

いります。  

 

（担当：子育て支援課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇オーケストラの開催について  

 

【ご意見・ご提案など】  

先日十日町市で開催された吉田正記念オーケストラを見て

きました。総勢約 60 名の大オーケストラです。迫力満点でし

た。十日町市長からのメッセージもありました。チケット代

は 1,500 円で、宝くじの補助金があるそうです。  

このオーケストラはクラシックとか堅苦しさのない、私た

ちが知っている曲が多くとても楽しめました。  

ぜひ、南魚沼市でも開催していただけると良いと思い提案

させていただきます。  

（令和 4 年 10 月 24 日）  

 

【お返事】  

当市では、音楽コンサートなどのホール事業は、施設管理と

ともに指定管理者へ委託しています。市では、宝くじ事業をは

じめ様々な補助事業の情報提供を行い、指定管理者も市民の皆

さんのご希望に沿うよう事業を企画しています。  

 いただいたご提案なども参考にしながら、今後も市民の皆さ

ん に 喜 ん で い た だ け る コ ン サ ー ト を お 届 け で き る よ う に 努 め

てまいります。  

（担当：社会教育課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇塩沢公民館のエアコン設置について  

 

【ご意見・ご提案など】  

高齢者の民謡教室に入っていますが、塩沢公民館ステージ

で練習することもあります。ですがステージ上にエアコンが

なく、練習も思うように できません。塩沢地区の市民は塩沢

公民館をよく利用 するので、ぜひステージにもエアコン設置

をお願いしたいです。  

（令和 4 年 10 月 24 日）  

 

【お返事】  

塩沢公民館の講堂について、現在はほとんどの利用団体がホ

ールのみを利用しており、ステージの利用はほぼ無い状況とな

っています。このような利用状況を踏まえますと、現時点でス

テージのエアコン設置は難しいと考えて います。  

民踊講座では、ステージを利用して立ち位置や動きを確認す

る重要な練習であると思われますが、暑くて思うような練習が

できない場合などは、例えばステージ下のフロアにステージを

想定してテープを貼るなどの対応が可能と思われます。担当者

にご相談ください。  

 

（担当：社会教育課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇ディスポート南魚沼の利用について  

 

【ご意見・ご提案など】  

ディスポート南魚沼を利用する際に不便なこと。  

・南側入り口の案内板が見えづらいです。夜間は照明がない

ので、特に入口がわかりづらいです。  

・駐車場（冬期）が除雪の関係で狭くなり、スペースが少な

くなり、止めづらくなります。除雪方法の改善を望みま

す。  

・夏のアリーナは換気が悪くなります。エアコンがないの

で、時期的に特に悪くなることがあります。大型扇風機や

サーキュレーター設置を希望します。受付で色々な相談を

しても、前向きな返答がいつもないので残念に思っていま

す。  

（令和 4 年 10 月 25 日）  

 

【お返事】  

日頃より、ディスポート南魚沼をご利用いただきありがとう

ございます。  

南 側 入 口 の 案 内 板 が 見 え づ ら く 入 口 が 分 か り に く い と の ご

意見につきまして、入口に街灯等を新たに設置することは難し

いことから、別の改善方法について検討してまいります。  

冬期間の駐車場不足については、市としましても改善が必要

な課題として認識しているところです。引き続き駐車スペース

の確保に向けて、除雪方法を含め検討してまいりますので、ご

理解とご協力をお願いいたします。  

また、アリーナを含む市内の体育施設には、現在大型扇風機

やサーキュレーターの設置の予定はありませんが、いただいた

ご 意 見 も 参 考 に 利 用 状 況 等 を 精 査 し た 上 で 検 討 し て ま い り ま

す。  

（担当：生涯スポーツ課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 



◇障がい者タクシー券の利用について  

 

【ご意見・ご提案など】  

タクシー運転手をしています。  

障がい者タクシー券を利用する人の中で、自分の親の券を

使って飲みに利用する 人がいます。もうちょっと厳しく利用

のやり方をしてもいいのではないでしょうか？みんなの税金

ですから病院とか買い物とか限定してもいいのではないでし

ょうか。  

（令和 4 年 10 月 25 日）  

 

【お返事】  

障がい者の方のタクシー利用券の交付は、利用料金の一部を

助成することで経済的負担を軽減し、障がい者の自立と社会参

加を促進することを目的としています。その為、障がいのある

方が乗車せず、そのご家族のみが利用することは目的外となり

ます。  

障がいのある方に幅広い用途で利用いただけるように、タク

シー券の使用用途を限定することは現在考えていませんが、タ

クシー券を利用する際には、手帳の提示が必要となることを交

付時に周知してまいります。また、タクシー会社等には、タク

シ ー 利 用 者 の 本 人 確 認 に ご 協 力 い た だ き ま す よ う よ ろ し く お

願いいたします。  

（担当：福祉課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇ふるさと納税返礼品 (米 )の品質管理徹底について  

 

【ご意見・ご提案など】  

米農家をしているものですが 、ふるさと納税のあり方につい

て言いたいことがあります。ふるさと納税は納税してくれた方

に地元の良いものをお返しすると思うのですが、米に関しては

決して良いものを出していない方がいると思います。  

米は南魚沼市の財産です。それを検査もしないで送るのはコ

シヒカリのブランドが失われていると思います。せめて 1 等

規格米のみの出展をお願いしたいです。  

南魚沼産コシヒカリを守ってください。よろしくお願いしま

す！  

（令和 4 年 10 月 25 日）  

 

【お返事】  

当市のふるさと納税事業の返礼品は、８割以上が南魚沼産コ

シヒカリとなっています。事業者から寄附者のみなさんに高品

質 ・ 良 食 味 の お 米 を 提 供 い た だ い て い る お か げ で 、 寄 附 額 も

年々増加しているものと考えています。  

ご指摘の「未検査品を送付している」ことにつきましては、

返礼品のお米は検査を義務付けているものではなく、事業者の

責任において提供いただいています。引き続き消費者の信頼を

損なわないように、品質管理の徹底について事業者へ周知して

いきたいと考えています。  

また、「１等規格米のみの出品」とのご要望ですが、事業者

によっては商品のランクを明記したうえで、価格 に差をつけて

出品している場合もあり、多様なニーズを勘定すると出品に制

限をかけることは難しいと考えています。ご理解いただきます

ようお願いいたします。  

（担当：Ｕ＆Ｉときめき課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 

 



◇新型コロナウイルス感染症の自宅療養について  

 

【ご意見・ご提案など】  

８月末にコロナに罹り、自宅療養でした。即どこかの保健

所（？）から電話でスマホ操作の説明がありましたが、高熱

と不安で、「年寄りはそんなことは無理です」と伝えました。  

その後、急変した場合はこちらに連絡をというメッセージ

が毎日届きました。食べる気力もなく、果物や冷たい物なら

大丈夫かなと思いながら、水と風邪薬だけでしのぎました。

生きるのも死ぬのも勝手ですという感じしか伝わりませんで

した。  

10 日が過ぎ、自宅療養開放の連絡があると思い続けました

が、ありませんでしたので、 ２日我慢し、病院へ料金を支払

いに行きました。名前を呼ばれ、領収書を受け取っただけ。  

復活後、友人の話で「今は ７日間だけで良い」「食糧が届く

はず」と聞かされてまた驚きました。コロナ関係者の手が足

りないことも十分わ かりますが、私と同じ思いをした方たち

が他にも居られなければ幸いです。コロナで無駄に過ごして

しまった時間を取り戻すよう日々を大事に過ごしたいです。  

（令和 4 年 10 月 25 日）  

 

【お返事】  

この度の自宅療養においては、大変不安な思いで過ごされた

こと、心よりお見舞い申し上げます。  

新 型 コ ロ ナ ウ イ ル ス 感 染 症 の 自 宅 療 養 者 へ の 対 応 に つ き ま

しては、南魚沼市内の感染者の把握や療養に関する説明など、

全て新潟県で行っています。市としてはご期待に沿える回答が

できず申し訳ございませんが、いただいたご意見については、

新潟県に伝えさせていただきますので、ご理解くださいますよ

うお願いいたします。  

（担当：保健課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 



◇地場産業の発信基地の設置について  

 

【ご意見・ご提案など】  

関越自動車道の大和ＰＡまたは石打ＳＡ周辺に、物販販

売・飲食店等を配置した立ち寄りスポットを作れないものか

と考えます。高速道路及び一般道の両方からアクセス（高速

道からの立ち寄り比重大）できる施設で、上信越道の荒井Ｐ

Ａや小布施ＰＡを充実させるレベルの施設をイメージしてい

ます。  

狙いは、農産物を中心とした地場産業の発信基地とするこ

と。ＪＡ等と連携し、既存のブランド商品（魚沼産コシヒカ

リ、雪国まいたけ、八色スイカ等）に加え、新たな商品を開

発しＰＲすることにより、地場産業を育成できないものかと

考えるものです。  

〇飲食店  

 本気丼を提供できる店舗を３店舗程度設置し、市内全域に

ある飲食店の発信基地とする。そば屋等で、市内で生産した

農産物や山菜等を提供 できる飲食店を設置する。  

〇物販販売  

 農産物の直売所等ＪＡ浦佐支店のアグリパークを２倍くら

いに大きくするレベルの施設をイメージ。  

〇商品開発・ブランド化  

 主に農産物を想定  

・天恵菇を代表とするシイタケ（ブランド力あると思います

が、魚沼産としての認知度は聞いたことがありません）  

・メロン（夕張メロンより南魚沼産の方がおいしいと思いま

す）  

・山菜等  

・その他（里山、トマト、玉ねぎ、枝豆、柿、いちじく等、

一般的な商品でもブランド化のチャンスはあるのではない

かと考えます）  

〇定期イベントの開催  

 ブランド商品を基軸に、春・夏・秋の各季節にイベントが

開催できないものかと考えます。  



（令和 4 年 10 月 27 日）  

 

【お返事】  

この度は、農産物を中心とした地場産業の発信基地の設置に

つきまして、ご提案をいただきありがとうございます。  

現在、市内には塩沢地域に道の駅「雪あかり」、大和地域に

はみなみ魚沼農協の「あぐりパーク八色」があり、市内外の多

くの皆様からご利用いただき 、好評をいただいているところで

す。当市には、全国に誇る南魚沼産コシヒカリや八色しいたけ、

八色スイカなど多くの特産物のほか、スキー場や温泉をはじめ

とした観光施設があります。   

この度のご提案は、飲食、物産販売だけでなく商品開発から

ブランド化まで複合的な内容となっており、特産品や地場産業

の販売施設を設置することは、消費の拡大はもとより市の PR

や観光誘客にもつながるものと考えられます。  

現時点では、新たな地場産業の販売施設の計画はありません

が、貴重なご提案として承りたいと思います。  

 

（担当：農林課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇高額療養費について  

 

【ご意見・ご提案など】  

高額療養費の支給申請について届きましたが、大和市役所

に持って行き手続きしましたが、医療機関の領収書がないと

ダメと断られました。家に帰って探しましたが、領収書が見

つからずにそのままになっております。  

診療を受けた医療機関がわかるので、領収書がなくても速

やかに手続きをしてもらいたいと、切に願います。年金生活

者には大きな金額です。スムーズに事が進んでほしいもので

す。車に乗って市役所に足を運び、その都度断られると「な

ぜ？」と感じます。そのうちに車にも乗れなくなる身です。

考えてください。  

（令和 4 年 10 月 28 日）  

 

【お返事】  

国民健康保険の高額療養費支給申請につきましては、ご存じ

のとおり、申請書に診療を受けた被保険者の氏名や医療機関名、

請求された金額が記載されていますが、申請書に領収書を添付

していただくことで、支払い額を確認しています。  

領収書を確認せずに申請を受け付けると、医療機関への支払

い を 行 わ ず に 高 額 療 養 費 が 申 請 者 に 支 払 わ れ る 事 例 の 発 生 が

懸念されます。国民健康保険制度は被保険者の皆さんの国民健

康保険税で運営していますので、このようなことが起きないよ

うに必ず領収書を確認させていただいています。ご理解をお願

いいたします。  

なお、高額療養費支給申請書は、通常、診療月の２か月後の

月末に発送しています。受診後、期間がたってから高額療養費

制度に該当する場合がありますので、領収書はしばらくの間保

管していただくようお願いいたします。  

（担当：市民課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 



◇霊峰八海山の山頂部の整備について  

 

【ご意見・ご提案など】  

 霊峰八海山はその特徴的で雄大な姿から南魚沼市のシンボ

ルの１つである事は疑いようがありません。最近では紅葉シ

ーズンという事もあり、 NHK や民放テレビ局でも特集が組ま

れております。  

ある番組で、八海山登山の中で最大の難所である八ツ峰に

挑戦するというものがありました。その中で石柱が数十年前

から入れ替わりそのままになっている箇所がある事や、登山

道 (鎖 )が切れて八ツ峰に一部登ることができず、八つの峰全

てに登る事はできなかった事が放送されていました。  

恥ずかしながら地元に住んでいる私自身その事実は存じ上

げなかったのですが、八海山山頂部の整備が不十分であり、

その事が長年放置されていた、という恥ずかしさと残念な気

持ちを感じました。  

もちろん地元ボランティアの方々や地域の会社から木道の

整備をしていただいており、大変ありがたく思っておりま

す。しかし大変険しい八ツ峰エリアはヘリコプター等の大規

模な整備と市政の力が無いと厳しいでしょう。  

先日私も八海山を登り、八ツ峰もようやく登頂しましたが

確認できた範囲では八つのうち五つの名前の石柱しかありま

せんでした。その石柱もグラグラと不安定に動くもので、い

つ紛失してもおかしくありません。  

また九合目のトイレも市の所有物であると伺った事があり

ます。老朽化が進み、衛生状態も看過できないものとなって

おります。今後の山頂部の整備について、早急に検討してい

く必要があるのではないでしょうか。  

もちろん修験の山という側面もある山ですので、登山者に

とって快適過ぎるほどの過剰なプラス要素は不必要かもしれ

ません。しかし、現時点で確認できているマイナスをゼロに

する事が、霊峰八海山が南魚沼市にとって持続可能な更なる

地域資源へと繋がっていくと確信しております。  



どうか市政のお力添えをお願いできませんでしょうか。何

卒宜しくお願い申し上げます。  

（令和 4 年 10 月 29 日）  

 

【お返事】  

八海山の登山道につきまして、大変ご心配をおかけしており

ます。  

八海山の登山道整備は、市が南魚沼市山岳遭難救助隊に委託

して実施しています。定期的なパトロールにより危険箇所等を

発見した場合には、早急に修繕や整備を実施していますが、万

全な整備が行き届いていないのが現状です。八ツ峰の鎖や石柱

の破損等については、現地の状況を確認した上で危険がないよ

うに整備を実施する予定です。また、九合目避難小屋トイレに

ついては、自然公園管理者である新潟県と協議を進め、改修を

検討してまいります。  

いただいたご意見も参考に安全な登山道整備に一層努め、地

域に誇れる八海山を目指してまいります。  

このたびは貴重なご意見をいただき、ありがとうございまし

た。  

（担当：商工観光課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇国道 17 号庄ノ又交差点の渋滞について  

 

【ご意見・ご提案など】  

 庄ノ又の信号、五十沢から原信の方向に向かう車が夕方大

渋滞になり、何回も信号待ちが必要です 。２車線にするか時

差式の信号にしたほうが良いと思います。  

（令和 4 年 10 月 31 日）  

 

【お返事】  

この交差点の西側の市道については、昨年度の原信川窪店の

出店に伴う道路改良として、右折車線を設置しました。その際

に、時差式信号機について警察署と協議したところ、市道の西

側・東側の双方に正式な右折車線がないと時差式信号機に変更

できないとのことでした。  

東側の市道につきましては、国で進めている国道 17 号六日

町 バ イ パ ス 工 事 の 計 画 区 間 で あ る も の の 着 手 時 期 の 目 途 が 立

っていないため、右折車線を設置することができない現状とな

っています。  

そのため、市から警察に要望して、市道側の青信号の時間が

長めになるように設定 していただきました。また今年度、市道

の 南 側 を 約 １ ｍ 拡 幅 す る 工 事 な ど を 実 施 し て 簡 易 的 な 右 折 車

線（ 1.5 車線）を設置したことにより、渋滞はかなり緩和され

たと認識しています。  

今後も国に国道 17 号六日町バイパス工事の早期事業着手を

要望してまいりますので、ご理解をお願いいたします。  

 

（担当：建設課・環境交通課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 

 

 

 



◇国道 17 号六日町駅付近の信号のタイミングにつ

いて  

 

【ご意見・ご提案など】  

六日町駅前の 17 号線、シュクレ辺りからローソン辺りま

で、信号のタイミングが悪くて渋滞していると思う 。少し進

んでは信号で止められるので車が詰まります。  

（令和 4 年 10 月 31 日）  

 

【お返事】  

 信 号 機 の 設 置 や 稼 働 管 理 を 所 管 す る 南 魚 沼 警 察 署 交 通 課 に

照会をしたところ、「信号機が切り替わるタイミングは最大限、

車が流れるように交通量に基づいて設定していますが、現在の

通 行 す る 車 の 台 数 が 多 く な り す ぎ る 飽 和 状 態 と な っ て い る こ

とから、現状やむを得ません」との回答でした。  

 朝夕を中心に特に混雑する時間帯もありますが、ご理解いた

だき、今後とも交通安全にご留意くださるようお願いいたしま

す。  

 

（担当：環境交通課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇原信六日町店前などの雪壁について  

 

【ご意見・ご提案など】  

大雪になった時、仲田屋酒店からぶら坊につながる道の所

と、原信六日町店 があるところの道や、塩沢の雁木通りに行

く道が、雪の壁で一方通行のようになります 。交通量が多い

のに危ないし事故が起こる可能性があります。除雪の改善は

できないものでしょうか。  

（令和 4 年 10 月 31 日）  

 

【お返事】  

 仲田屋酒店からぶら坊につながる市道は、これまで舗装や消

雪パイプの状態が悪く、特に高校通りの県道との交差点付近は

雪壁ができ、通行の支障となる状況でした。そのため今年度、

舗装と消雪パイプの大規模な修繕工事を実施しましたので、大

幅に改善されると考えています。  

また、原信六日町店前の道路は市道、塩沢の牧之通りに行く

道路は新潟県が管理する県道となっています。いずれの道路も

歩道を機械除雪しているため、車道と歩道の間に雪壁ができて

狭くなり、見通しが悪くなることがあります。市、県ともに状

況に応じて、定期的に排雪作業などを実施しています。今後も

さらに状況を注視してまいりますので、ご理解をお願いいたし

ます。  

（担当：建設課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


